
 

Protokoll der Fachgruppe Bewegung und Sport 

Datum: 13.11.2023 
Zeit: 14:30- 17:10 Uhr 
Ort: MS Lana 
Anwesende: siehe Präsenzliste 
 
 

Tagesordnung: 

1.) Begrüßung und Vorstellung  

2.) Vortrag von Armin Zöggeler über den Rodelsport (Kunstbahnrodeln, Materialbau…) 

3.) Rückblick/ Ausblick Fortbildungsveranstaltungen im Bezirk 

4.) Allgemeiner Austausch/ Diskussion 

 

TOP 1: Frau Ursula Pulyer begrüßt die Anwesenden. Frau Christine Holzner schreibt das 

Ergebnisprotokoll. 

TOP 2: Herr Armin Zöggeler aus Völlan stellt sich vor und erzählt von seiner beruflichen 

Laufbahn. Bei seinem Vortrag über den Rodelsport stellt er den Aufbau (Material, Gewicht, 

Größe, Technik- Materialanpassung- Temperaturanpassung, Lenkung…) seiner 

mitgebrachten Rodel samt Ausrüstung (Helm und Schuhe) vor. Er erzählte von seinen 

Erfahrungen, wie Siege und Stürze. Für ihn war es immer wichtig, dass der „Wohlfühlcharakter 

stimmt“; d.h. der Mensch muss sich mit dem Renngerät sehr gut auseinandersetzen und 

anfreunden. Sein Credo für die Rennen war „riskieren ja, aber kontrolliert!“ 

Die Teilnehmer konnten anschließend Fragen stellen, welche von Herrn Zöggeler beantwortet 

wurden. Frau Pulyer bedankt sich für den sehr interessanten Vortrag. 

TOP 3: Frau Pulyer teilt mit, dass die abgehaltenen Kurse „Neuroathletik- Training, Defibrillator 

und Erste Hilfe“ sehr gut angenommen wurden. Der Kurs zum Thema Schwimmen musste 

leider abgesagt werden, da sich zu wenig Teilnehmer*innen gemeldet haben. Die 

Teilnehmer*innen wünschen sich eine gemeinsame Übersicht aller Fortbildungen auf Landes- 

und Bezirksebene. Es ist unverständlich, warum es mehrere Portale für die Anmeldung der 

Kurse gibt! Frau Pulyer nimmt diese Frage auf und leitet sie an die entsprechende Stelle weiter. 

TOP 4: Es entwickelt sich eine Diskussion zum Thema Teilnahme an den Schulsporttagen und 

finanzielle Wertschätzung bei der Begleitung. Für das nächste Treffen im Februar kann das 

Thema Teilnahme am Schulsporttag aufgegriffen werden. Ebenso könnte jemand von der 

Gewerkschaft eingeladen werden. 

 

Frau Pulyer bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme und wünscht einen schönen 

Abend. 

 

Für das Protokoll 

Christine Holzner 



 

 

 

 

 


